

Ecole primaire publique – Cognac la Forêt

Compte rendu du Conseil d'école du lundi 25 mars 2024

Excusés : M. Musson (Inspecteur de l'Education Nationale, M Vignerie (mairie), Mme Feifer (élue), Mme VOISIN (parent élue)

Présents : Mmes ROCHE, CABESSUT, CHEVALIER, SOULAT, ALBERT-CHAMBON, CRESPIN (enseignantes), Mmes AUDEBAUD et MAYNARD (DDEN), Mme THOMAS (adjointe aux Affaires Scolaires), Mmes DIEHL, CHAMBORD, RESTIER, POTEL, LESCURE, M. PAYANNET et GIACOMINI (parents d'élèves élus), Mme Poirier (directrice de l'accueil de loisirs).

La séance débute à 18h. La secrétaire est Mme CHEVALIER .

1. Effectifs actuels

139 élèves sont actuellement scolarisés dans notre école.

TPS-PS-MS- 24 élèves : 2 TPS, 14 PS, 8 MS **MS-GS** : 24 élèves : 7 MS et 17 GS
CP : 20 CP **CE1-CE2** : 23 élèves : 17 CE1, 6 CE2
CE2 CM1 : 23 élèves, 6 CE2, 17 CM1 **CM1 CM2** 25 élèves : 5 CM1 20 CM2

Depuis le dernier conseil, il y a eu 1 radiation en CE2 et 3 inscriptions : 1 TPS, 1 CE1 et 1 CM2

Pour la rentrée 2024, il y aura 20 départs en CM2. Les inscriptions pour la rentrée en PS sont ouvertes (12 inscriptions de PS sont attendues, 2 TPS déjà inscrits). Les prévisions seraient donc aux alentours de 133 élèves à la rentrée 2024.

Concernant l'accueil des futurs PS, la mairie a envoyé un courrier en octobre à toutes les familles dont les enfants sont nés en 2021 afin d'avoir un retour sur les inscriptions.

Les familles seront contactées par mail, une fois l'inscription validée en mairie et une réunion d'information+ visite d'école sera proposée aux familles un soir. Pas d'immersion cette année pour des raisons d'assurance et de logistique.

2. Projets et fonctionnement

Projet d'école Les trois axes sont :

- *1 Favoriser l'accessibilité de tous les élèves aux compétences de fin de cycles
- * 2 Fluidité des parcours et qualité de la vie scolaire
- *3 Les parcours éducatifs

Projets menés dans les classes en lien avec le projet d'école :

***Projet autour du sport** = thème fil rouge de l'année dans toutes les classes.

- **initiation Balle Ovale** CE2/CM1 et CM2 : 6 interventions avec le club de St-Junien (mars/avril)
- **initiation handball** : 4 séances ont été proposés aux classes du CP au CM2 au mois de mars.
- **un cycle vélo** va débuter fin mai du CP au CE2/CM1 avec le cyclo club de Verneuil et prêt de vélos de différentes tailles pour toute la période 5 (prêt USEP).
- **une initiation basket** (4 séances) débutera en P5 pour les classes de CE1/CE2 et CM1/CM2.

* **Sorties sportives** :

- **Piscine** : fin du cycle piscine pour les CE2-CM1 (avec passation du test BAN), les GS ont entamé un cycle de 5 séances et seront suivis par la classe des CM1/CM2.

- **USEP** : 2 rencontres sont prévues pour les classes de CE2/CM1 et CM1/CM2 = une première rencontre athlétisme a eu lieu le 19/03 et une seconde rencontre autour des Jeux Olympiques/Paralympiques se déroulera le 16 mai.

- **Rallye cycliste** prévu à St Auvent (Prévention MAIF) le 23/05/24 pour les classes de CE1/CE2 et CM1/CM2

* **Education à la Santé** : l'infirmière scolaire du collège Langevin va mener 3 séances sur la puberté en CM1/CM2 (22/03, 29/03 et 5/04) ainsi qu'une séance autour de l'équilibre alimentaire en CE1/CE2 le 29/03. Elle a également mené une séance sur la prévention autour de l'utilisation des écrans en CE2/CM1 le vendredi 22/03.

En ce qui concerne la classe de CP, ils auront une intervention d'environ 1h autour du Petit déjeuner avec la Ligue contre le cancer demain matin.

*Continuité avec le projet **Des enfants et des arbres de l'année dernière** en CE2/CM1 et CM1/CM2 : les deux classes se rendront sur l'exploitation de Simon BERTIN à St-Yrieix sous Aixe le jeudi 11 avril afin de voir ce que sont devenus les plantations réalisées l'année dernière avec la classe de Mme ALBERT CHAMBON. Ils pourront ainsi mettre en pratique des contenus de classe liés à la croissance des végétaux.

*Festival Faites des Livres : les 6 classes sont engagées dans ce projet et vont recevoir la visite d'un auteur ou d'un illustrateur jeudi 23 mai et vendredi 24 mai (Bénédicte NEMO pour les classes de MS/GS et CM1/CM2, Alan METS pour les CP, Yann FASTIER pour les CE2/CM1, Claire GAUDRIOT pour les CE1/CE2 et Juliette Valléry pour les TPS/PS/MS).

* « Semaine sans cartable » : suite au succès de ce dispositif l'année dernière, nous reconduirons ce projet sur une semaine fin juin. Le but est de mener des apprentissages sur des thématiques artistiques, sportives, scientifiques ... tout en proposant des échanges entre classes.

* Semaine des langues vivantes : vendredi 22/03, une étudiante italienne est intervenue dans les classes (du CP au CM2). Nous avons profité de la diversité d'origine des familles d'élèves pour inviter des parents à lire une histoire dans leur langue maternelle (russe, chinois, roumain, ukrainien, anglais) la semaine prochaine afin de prolonger ce temps fort et ce, dès les classes maternelles.

* Exposition sur la 1ère guerre mondiale avec l'association Le Chemin des Ancêtres le 21/05 sous forme d'exposition dans la salle de motricité (du CE1 au CM2)

* Intervention d'un gendarme pour aborder la thématique du harcèlement du CP au CM2 au mois de décembre

Sorties culturelles : visionnage d'un film au cinéma pour les 6 classes de l'école + fréquentation de la médiathèque 1fois par période (très appréciable) et du musée de Rochechouart (classes de maternelle) le 9/11/2024

3. Actions à venir

- **Alerte Incendie** : Un deuxième exercice d'alerte incendie va être programmé avant les vacances
- **Visite du collège** : pas de date arrêtée. Activité sportive le matin, déjeuner au réfectoire, visite du collège et activité avec professeur de technologie l'après-midi.
- **Voyage scolaire de fin d'année avec nuitée à St-Pardoux** sur les thématiques du sport et de l'environnement. Nous avons des retours favorables de l'ensemble des familles concernées. Le budget est bouclé et un premier acompte de 3 000 euros a déjà été versé au centre. Une réunion d'information avec les familles sera proposée courant mai.
- **Fête de fin d'année** : comme l'année dernière, une kermesse sera organisée en extérieur, avec repas sur place pour garder un moment convivial de fin d'année entre enfants, familles et équipe enseignante le 2 juillet. Des chants ainsi qu'une danse seront également proposés.
- **Projet innovant** : « Penser l'école comme un espace aux multiples enjeux ». Les interventions du CAUE ont débuté dans le cadre du projet NEFLE dans la classe des CE2/CM1 qui ont délégué des ambassadeurs pour présenter et diffuser la démarche aux autres classes. 1^{er} atelier : un état des lieux. 2^{ème} atelier : imaginer sa cour rêvée (photomontage), 3^{ème} atelier : maquette
- **Evaluations** : La deuxième session d'évaluation CP a eu lieu mi-janvier.

4. Association des Parents d'Elèves :

Actions menées : Vide-ta chambre, vente de sapins de Noël, Carnaval, fleurs et plants de printemps (7 mai), vide-grenier et marché aux fleurs (19 mai), soirée paëlla (29 juin).

5. Points divers :

- **Est ce que le différend avec le chauffeur de bus s'est arrangé? Peut-il se garer comme il faut et de manière pratique? En effet, certains parents craignent de ne plus avoir de bus s'il y a des soucis pour se garer le matin et trouvent gênant les paroles agressives des adultes en présence des enfants dans le bus.**

Mme Thomas assure qu'un bus sera toujours affecté à l'école. Parmi les propositions des parents élus pour régler ce problème, Mme Thomas précise que l'agrandissement de l'emplacement réservé au bus (afin de lui permettre de manoeuvrer plus aisément) est celle privilégiée par le maire.

- **Comment se passe le service de la cantine? Si toujours aussi bruyant, peut-on proposer que la mairie équipe les agents des bouchons d'oreille afin de limiter l'inconfort des agents durant ce temps? Est- il possible d'envisager des travaux pour améliorer l'acoustique de la salle de cantine ?**

Mme DIELH relate qu'elle a échangé avec la responsable de la cantine pour éclaircir la question de l'acoustique de la salle. Il en est également ressorti un problème d'irrespect envers le personnel communal de plus en plus récurrent, ce qui met fortement à mal ce même personnel.

Mme THOMAS dit que la mairie envisage de réaliser des devis concernant d'éventuels travaux d'insonorisation mais que cela ne solutionnera pas tous les problèmes. Un travail éducatif de la part des familles est fortement souhaitable afin que le temps du déjeuner soit plus détendu pour tous.

- **Est-il envisagé de reconstruire des bancs autour des arbres afin d'avoir plus de place assise dans la cour? ou d'installer quelques bancs en plus?**

Mme CRESPIN signale que des assises supplémentaires ont été demandées dans le cadre d'un projet NEFLE (aménagement de zones « calmes » dans la cour). Il est cependant tout à fait envisageable de mettre davantage d'assises dans la cour à la disposition des élèves en attendant.

- **Serait-il possible d'envisager l'installation d'un parking à vélo à proximité de l'école ?**

Certains parents souhaitent accompagner leur enfant en vélo et se demandent où ils peuvent garer le vélo de leur enfant pour la journée.

Mme THOMAS explique que l'installation d'un rack est approuvé par le maire et qu'une réflexion autour de l'emplacement est en cours au sein de la mairie.

- **Est-il possible de discuter de la mesure prise pour responsabiliser les élèves à utiliser les toilettes de manière correcte dans les classes de CE2/CM1/CM2? Est- il envisageable de mettre des urinoirs à la place des toilettes? Un affichage dans les toilettes pour rappeler la bonne posture et une communication faites auprès des familles?**

Les toilettes ont été souillées plusieurs fois sur quelques semaines. Les maîtresses ont engagé des discussions dans les classes. Malgré cela, de nouveaux incidents se sont produits. Les maîtresses ont pensé à proposer une activité (avec des gants, le matin par groupe) pour leur permettre de prendre conscience du respect dû aux personnes qui ont la charge du nettoyage mais également vis-à-vis des camarades qui subissent la saleté des autres. Les parents d'élèves expliquent que certaines familles ont fait remonter leur incompréhension quant à l'organisation de cette activité. Si cela venait à se reproduire, les enseignantes expliciteront en amont aux familles leur proposition pour éviter toute mauvaise interprétation. Depuis lundi, un étiquetage « filles », « garçons » a été mis en place pour cloisonner davantage l'utilisation des toilettes. Mme THOMAS ajoute que les travaux engagés pour créer ces toilettes sont très récents et qu'il n'y aura donc pas de travaux engagés pour les modifier (urinoirs). Elle rappelle par ailleurs que les problèmes de saleté sévissaient également à l'époque où les urinoirs étaient présents.

La séance se termine à 19h50
La secrétaire de séance,
Mme Chevalier

La Présidente du conseil,
Mme Crespin